

NOTE BIOGRAPHIQUE DE MAMU MIYA DAMMANS MARIE-JOSEPHINE

DECEDEE LE 24 JUIN 2020 A L'AGE DE 82 ANS.



- Mamu Miya est née le 13 février 1938 à Hal en Belgique, dans la famille de Papa Dammans Maurice et Maman Agnès-Louise ;
- Après ses études primaires et secondaires, Mamu Miya a pris la craie en main avant de faire autres choses.

Comment était-elle arrivée au Congo ?

- Comme missionnaire, elle a voulu être au service des autres, c'est ainsi qu'elle arriva ici au Congo, le 12 décembre 1965, quand elle avait l'âge de 27 ans ;
- Ici chez nous, Mamu Miya a travaillé successivement avec leurs excellences Archevêques :
 - Mgr MELS ;
 - Mgr Martin BAKOLE WA ILUNGA ;
 - Mgr MUKENG-A-KALOND ;
 - Et Mgr Marcel MADILA BASANGUKE.
- Dans la paroisse Notre Dame, elle a dirigé le foyer social des filles chez les sœurs de Saint-Joseph où elle a fondé le mouvement des jeunes filles ouvrières catholiques ;
- En 1967, elle a travaillé au développement communautaire de l'Archidiocèse de Kananga ;
- En 1975, elle est Enseignante et Directrice de l'école Belge où elle a fait à peu près 15 ans ;
- De 1980 à 1990, le diocèse l'a confiée le camp Kumpala, domaine agro-pastoral du diocèse de Kananga où elle travaillait avec son mari Guido. Après 10 ans de travail, elle est rentrée en Belgique avec son mari pour raison de santé ;
- C'est en février 2002, que Mamu Miya est rentrée ici à Kananga pour redresser la situation de Kankala. Elle était mandatée par le VVK (Amis de Kankala) pour se rendre compte du fonctionnement du projet en tant que Présidente de l'œuvre, de la situation des enfants, de la gestion administrative et financière, situation décriée dans l'audit de décembre 2000 et parvenue au VVK en 2001.
- Mamu Miya s'est occupée principalement de faire respecter le but de l'œuvre et son objectif principal :
 - Restructuration des services ;
 - Etablissement des mécanismes de bonne gestion des finances ;
 - Accompagnement des enfants ;
 - Assainissement des structures et des finances.

Cette œuvre s'est occupée des enfants de la rue qu'elle récupère et réinsère dans la famille ou dans la société.

En véritable mère, Mamu Miya a fait des enfants de la rue des êtres humains, lavés, soignés, vêtus et scolarisés.

Donc, depuis 2002 jusqu'à ce jour, Mamu Miya a consacré une partie de sa vie aux vulnérables. Son souhait comme le nôtre, c'est la pérennisation du Centre de Réinsertion Social de Kankala, CRSK en sigle.

Pour pérenniser cette œuvre, il faut des ressources humaines dévouées, performantes, des moyens matériels et financiers conséquents. Une bonne gestion des finances reçues des bienfaiteurs dont la destination est la vie des enfants, sont les résultats qu'elle attendait de ses collaborateurs ;

Bravo, Mamu Miya, à la fois pour votre engagement et votre dévouement prolongeant tous les bienfaits inoubliables d'APPIE VAN WEES.

« L'histoire très constante, parle plus que les hommes qui passent »

DE QUOI MAMU MIYA EST MORTE ?

Tout a commencé la semaine du lundi 15 juin 2020, quand elle a appris la mauvaise nouvelle de la mort de sa petite sœur Lucienne en Belgique. Cette nouvelle l'a choquée et bouleversée.

Le dimanche 21 juin 2020, elle était en prière avec les enfants au village des jeunes Kankala comme d'habitude, ce jour-là, elle se sentait très affaiblie et avait préféré rentrer à la maison pour se reposer.

Le lundi 22 juin 2020, elle est restée toujours au lit jusqu'au soir. Vers 17 H elle s'est réveillée et nous a trouvée au salon. Nous avons constaté qu'elle respirait et parlait difficilement. Nous lui avions demandé de prendre ses produits habituels et de s'efforcer de manger mais, elle résistait et elle nous a répondu que « **Je ne suis pas malade** » et elle-même nous a demandé de la laisser tranquille pour qu'elle se repose.

Mardi 23 juin 2020 matin, elle était toujours au lit et appela Martine MONGA au téléphone dans leur échange de plus au moins 40 minutes, elle lui a dit que "la mort est certaine". Vers le soir nous avions fait appel au Père Yvo, Dr. NDUAYA et Jean Baptiste de Mpokolo qui étaient venus pour se rendre compte de l'état de sa santé et si possible l'amener à l'hôpital, par contre Mamu Miya n'a pas toléré leur présence et elle leur a demandé de se retirer comme elle l'avait fait le lundi 22 juin soir.

Contre toute attente, elle a rendu l'âme le mercredi 24 juin 2020.

Que son âme repose en paix, nous lui disons, « **Mamu Miya wetu bonso, waya bimpe** »



Fait à Kananga, le 27 Juin 2020

Pour la Direction de Kankala

Symphorien TSHIBAMBA

Remy BIPANZA

ONZE BIOGRAFIE VAN MAMU MIYA DAMMANS MARIE-JOSEPHINE
die op 24 juni 2020 op 82-jarige leeftijd stierf.



Mamu Miya werd geboren op 13 februari 1938 in Halle, België, in de familie van Papa Dammans Maurice en Mama Agnès-Louise;

Na de basisschool en de middelbare school nam Mamu Miya het krijt op en ging voor de klas staan alvorens andere dingen te doen.

Hoe kwam ze in Congo?

Als missionaris wilde ze anderen van dienst zijn, zo kwam ze hier op 12 december 1965, in Congo aan, ze was toen ze 27 jaar oud.

Hier bij ons werkte Mamu Miya achtereenvolgens met de excellenties de aartsbisshoppen:

- Mgr MELS
- Mgr Martin BAKOLE WA ILUNGA
- Mgr MUKENG-A-KALOND
- En Mgr Marcel MADILA BASANGUKE.

In de parochie van Notre Dame leidde ze samen met de zusters van Saint Joseph het sociaal centrum voor meisjes waar ze de beweging van jonge, katholieke werkende meisjes oprichtte, de VKAJ..

In 1967 werkte ze mee aan de ontwikkeling van de gemeenschap in het aartsbisdom Kananga.

In 1975 was ze lerares en directeur van de Belgische school.

Van 1980 tot 1990 vertrouwde het bisdom haar Kumpala toe, een agro-pastoraal landgoed in het bisdom Kananga waar ze samenwerkte met haar echtgenoot Guido. Na 10 jaar keerde ze, om gezondheidsredenen van haar man, terug naar België.

In februari 2002 kwam Mamu Miya weer terug naar Kananga om de situatie in Kankala te verbeteren. In 2001 kreeg ze de opdracht van de VVK (Vrienden van Kankala) om als voorzitter van het werk het functioneren van het project na te gaan, zoals de positie van de kinderen en het administratieve en financiële beheer. Haar werd gevraagd om de doelstellingen zoals vastgelegd in de audit van december 2000 te realiseren.

Mamu Miya was voornamelijk verantwoordelijk voor het waarborgen van respect voor het doel van het werk en het hoofddoel ervan:

- Herstructureren van diensten
- Opzetten van goede mechanismen voor financieel beheer
- Begeleiding van kinderen
- Herstructureren van structuren en financiën

Het werk draagt zorg voor de straatkinderen, door ze op te vangen en te re-integreren in hun familie of in de samenleving.

Als een echte moeder maakte Mamu Miya straatkinderen tot mensen, gewassen, verzorgd, gekleed en opgeleid.

Dus vanaf 2002 tot vandaag heeft Mamu Miya een deel van haar leven aan de kwetsbaren gewijd. Haar wens is, net als de onze is de duurzaamheid van het centrum- Centre de Réintégration Sociale Kankala of CRSK.

Om dit werk verder te zetten, zijn toegewijde, efficiëntente personen nodig en substantiële materiële en financiële middelen vereist. Zij verwachtte van haar medewerkers goed beheer van de financiën, ontvangen van sponsors en met als bestemt voor de kinderen.

Proficiat, Mamu Miya, zowel voor uw inzet als uw toewijding waarmee u al het onvergetelijke goede werk van APPIE VAN WEES hebt uitgebreid.

"Een standvastig verhaal zegt meer dan de mensen die langs komen"

"L'histoire très constante, parle plus que les hommes qui passent"

HOE IS MAMU MIYA OVERLEDEN ?

Het begon allemaal in de week van maandag 15 juni 2020, toen ze het slechte nieuws van het overlijden van haar zusje Lucienne in België vernam. Zij raakte overstuur door het schokkende bericht.

Op zondag 21 juni 2020 bad ze zoals gewoonlijk met de kinderen in het Kinderdorp Kankala, zij voelde zich erg zwak en ging liever naar huis om uit te rusten. Op maandag 22 juni 2020 bleef ze tot de avond in bed. Rond 17.00 uur werd ze wakker en vond ons in de woonkamer. We ontdekten dat ze moeilijk ademde en sprak. We vroegen haar om haar gebruikelijke medicatie in te nemen en te proberen te eten, maar ze verzette zich en antwoordde: "Ik ben niet ziek" en vroeg ons haar met rust te laten zodat ze kon rusten. Dinsdag 23 juni 2020 's ochtends lag ze nog in bed en belde Martine Monga. Hun gesprek duurde meer dan 40 minuten, Miya zei "de dood is zeker". Tegen de avond deden we beroep op pater Yvo, dr. NDUAYA en Jean Baptiste de Mpokolo, die de toestand van haar gezondheid kwamen constateren en om haar, indien nodig, naar het ziekenhuis te brengen. Mamu Miya verdroeg hun aanwezigheid niet en vroeg hen zich terug te trekken, zoals ze maandag 22 juni 's avonds ook had gedaan.

Tegen alle verwachtingen in overleed ze op woensdag 24 juni 2020.

Moge haar ziel in vrede rusten, we zeggen tegen haar:

"Mamu Miya wetu bonso, waya bimpe" "Onze allerliefste Mamu Miya, heb een voorspoedige reis"

Kananga, 27 juni 2020

Voor Kankala

Symphorien TSHIBAMBA

Remy BIPANZA

